

ELECCIONES MUNICIPALES 2024

# Candidatos a la alcaldía de Los Ángeles plantearon sus propuestas en seguridad pública

Unidades caninas adiestradas, patrullajes nocturnos y aplicar planes de seguridad similares a los de comunas de la Región Metropolitana son parte de las acciones sugeridas por los postulantes a dirigir la capital provincial.

Cristian Salazar  
 prensa@latribuna.cl

Estaciones con autoridades nacionales en Santiago, implementar planes de seguridad de comunas como Las Condes o Providencia y funcionarios municipales con unidades caninas adiestradas, son parte de las estrategias dadas a conocer por los candidatos a la alcaldía de Los Ángeles.

Diario La Tribuna conversó con cada uno de ellos y recopiló sus principales propuestas en una materia de especial preocupación de la ciudadanía por los delitos de alta connotación pública.

**Carlos Peña: Patrullajes nocturnos y mejoramiento de equipos**



El candidato Carlos Peña (PDG) manifestó que "principalmente lo que planteo es un reforzamiento de la infraestructura del actual sistema, instalar más cámaras en puntos estratégicos y tener más puntos de control dentro de la ciudad, un plan integral de seguridad donde participen todos los participantes del Estado y sociales involucrados, como juntas de vecinos, organizaciones, las policías, y generar un plan integral de acción ante algún evento. Esto inserto en las políticas de gobierno donde se estime lo más propicio para la situación que vivimos".

Añadió que "esto va acompañado con un mejor equipamiento de los equipos de seguridad de



la municipalidad. Por ejemplo, en la noche los vehículos municipales no hacen patrullajes, por lo que se puede pensar en una vigilancia nocturna, ya sea con funcionarios municipales o guardias privados especializados contratados para tales efectos. Eso requiere inversión en infraestructura y equipos adecuados, ya sea vehículos blindados, algún sistema dron de vigilancia, o sistemas robotizados que con la tecnología existente, hay muchos recursos disponibles donde la municipalidad puede hacer uso de ellos, realizar un monitoreo de los barrios y ver que no se realicen actos delictuales".

**Iván Norambuena: Oficina de víctimas y planes de seguridad de otras comunas de la región metropolitana**



El candidato de Chile Vamos, Iván Norambuena sostuvo que

"sin duda el tema de la inseguridad en Los Ángeles es preocupante, y para ello hay que ceñirse a las atribuciones del municipio. En ese aspecto, es importante resaltar el presupuesto municipal, el destino y el porcentaje que se le va a entregar, y para ello lo que sea necesario, si esa es la inquietud y la preocupación número uno de la ciudadanía, la prioridad tiene que estar también en el apoyo municipal en cuanto a los recursos. Por lo tanto, presupuesto municipal adecuado y lo que sea necesario en porcentajes para enfrentar el problema de la inseguridad".

A su juicio, la seguridad pública se debe enfrentar "con prevención, de acuerdo a las atribuciones de los municipios, porque las policías y otros organismos tienen la función de perseguir a los delincuentes. Cuando asuma como alcalde, abriré una oficina de las víctimas porque me parece que los delincuentes tienen una defensa inmediata pero a las víctimas se las deja de lado, no tiene preocupación por ellas. Eso significa que muchas veces no se hagan denuncias porque para que se va a perder el tiempo si no hay nadie que los defienda, entonces el municipio debe invertir en tener los profesionales adecuados para acoger a las víctimas de delincuencia en Los Ángeles".

Lo anterior se complementará con un "presupuesto para prevención en equipamiento y tecnología adecuada. Imitaremos en parte el modelo de municipios exitosos, como Providencia y Las Condes, con los cuales ya estamos en contacto para firmar un convenio y tener ayuda en cuanto al modelo usado para combatir la delincuencia en el territorio".

**Teresa Stark: Aumento de cámaras y plan maestro de luminarias**



La candidata independiente Teresa Stark manifestó que "primero que nada aumentaremos las cámaras de televigilancia, además con más personal para que puedan revisar y vigilarlas de manera más oportuna y así detectar hechos delictuales. Tendremos más patrullajes preventivos, tanto urbano como rural, más fondos de seguridad para las

organizaciones comunitarias, también urbanos como rurales, un plan maestro de luminarias peatonales, sobre todo en las cuadras más oscuras. Implementaremos en los vehículos municipales lectores de patentes para detectar con mayor rapidez los vehículos robados o con algún encargo".

"Tendremos un cuidado especial para analizar cuántas personas revisarán las cámaras de vigilancia, para que sea más oportuna la respuesta y detectar el delito. Eso va de la mano del trabajo mancomunado con Carabineros y la Policía de Investigaciones. También veremos cómo aumentamos la vigilancia en la Vega y terminal que hoy tiene muchos problemas, y detectar los puntos donde se vende mucha droga, eso con puntos de cámaras de vigilancia".

**José Pérez: Gestiones a nivel central y agilizar comisaría de Paillihue**



José Pérez, candidato de Partido Radical, afirmó "la seguridad ciudadana es lo que más reclama y solicita nuestra comunidad en todas partes, tanto en la zona urbana como en la zona rural. Por eso, queremos que la paz y la tranquilidad lleguen a cada uno de los hogares de nuestra ciudad de Los Ángeles. Lo que haré es hablar con las jefaturas a nivel central para que avancemos con la Comisaría de Paillihue, ya que eso es fundamental".

Adelantó que también hablará "con la dirección nacional de Carabineros, de la PDI y el

**Título: Candidatos a la alcaldía de Los Ángeles plantearon sus propuestas en seguridad pública**



Ministerio del Interior, a objeto de que avancemos con la solución de problemas que afectan a los vecinos de las zonas urbana y rural. Hablaré con el fiscal nacional y el ministro de Justicia, para que la justicia se aplique como corresponde y no funcionemos con el sistema de la "puerta giratoria". Sin vacilación, el que comete un delito, tiene que pagarlo de acuerdo a lo que establece la ley. Aquí no hay que modificar ninguna ley, las leyes están, y lo importante es que a quienes deben aplicarlas no les tiemble la mano. De esa manera avanzaremos con la seguridad y tranquilidad de nuestra gente".

Los Ángeles".

**Nivia Riquelme: Coordinación y acuerdos con la ciudadanía**



La candidata Nivia Riquelme planteó que la seguridad pública "es un tema tan complicado hoy en día, parece ser el caballo de batalla de todos los candidatos en este momento, de verdad es complicado para cualquier persona que asuma la alcaldía. Las soluciones deben ir en completo acuerdo y en conversación con la ciudadanía. La gente y las personas deben participar en estas reuniones para ver la mejor solución en este ámbito".

"Nos enfocaremos a mejorar la coordinación con Carabineros y la PDI, focalizando los recursos en más iluminación de parques, calles y áreas verdes. Mas cámaras de seguridad que estén realmente activas, y que cuenten con reconocimiento facial, vigiladas al cien por ciento, focalizando el trabajo de los inspectores municipales en el combate a la delincuencia en lugar de andar sacando partes para incrementar el ingreso municipal. Crearemos un servicio de inspectores de seguridad que dé respuesta rápida, que llegue en vehículos de emergencia lo antes posible y así contener la situación, adelantándose a los colapsados carabineros y PDI. También una brigada especialista en atender situaciones de violencia provocadas por casos de salud mental, violencia intrafamiliar y delincuencia hasta la llegada de las policías".

"también hay que incorporar actividades culturales en los colegios y juntas de vecinos, descentralizar la cultura, crear un conservatorio de música y

escuela de arte, fomentar las tocatas, democratizar los escenarios para jóvenes artistas locales, no gastar millones en grandes shows en desmedro de la actividad local, y repartir equitativamente los recursos".

**Patricio Badilla: Motos y unidades caninas adiestradas**



El candidato apoyado por Partido Social Cristiano (PSC) Patricio Badilla dijo que "tra-

bajaremos en proyectos para dotar a nuestro Departamento de Seguridad e Inspección de 10 motos todo terreno con personal completamente equipado para labor preventiva. De la misma forma, crearemos dos unidades caninas con cuatros perros policiales adiestrados, con especialistas en el trabajo de adiestramiento. Trabajaremos y fortaleceremos el programa S-14 junto a Carabineros de Chile y, a su vez, los apoyaremos con financiamiento para combustible y mantención de vehículos policiales".

"Dotaremos de más cámaras de vigilancia y de tecnología a la sala de monitoreo con más profesionales que puedan dar efectividad a la vigilancia de nuestra ciudad, y fortaleceremos la oficina de atención de las víctimas de delito, con un grupo interdisciplinarios de profesionales".

